

Sin energía limpia flujo podría caerse: Fitch

Prevén 80 mil mdd por *nearshoring* en México

Por Alina Archundia
e Ivonne Martínez

En los siguientes dos o tres años, las inversiones por *nearshoring* podrían sumar hasta 80 mil millones de dólares, lo que implicaría duplicar los 40 mil millones de dólares que hasta ahora han llegado, afirmó el director senior de Fitch Ratings, Guillermo Vilchis.

Sin embargo, advirtió que esa cantidad de nuevos capitales por la relocalización de empresas estará condicionada a que el país ofrezca infraestructura adecuada, como energías limpias.

“Si no hay generación de energía las empresas van a carecer de un insumo indispensable y buscarán alternativas que no sean México”, sentenció en entrevista durante el foro Fitch on Mexico 2023.

Afirmó que México se enfila a convertirse en el país que capte mayores flujos de inversión extranjera en América Latina.

FITCH RATINGS rebajó la calificación de Petróleos Mexicanos a B+, desde “BB-” con perspectiva negativa, debido a su “persistente desempeño operativo débil”.

Eltip

Si bien la seguridad pública es una preocupación constante por parte de las nuevas inversiones, aseguró que las compañías “no han parado inversiones por ese tema, todavía”.

El director senior de Fitch se refirió también al clima electoral de México y consideró que “se ve bien, se ve estable”.

“Estamos seguros de que quien sea que gane, tendrá en mente seguir promoviendo las inversiones y facilidades para el crecimiento del país”, dijo.

Por su parte, la directora general de Investigación Económica del Banco de México (Banxico), Alejandrina Salcedo Cisneros, afirmó que el *nearshoring* ya está ocurriendo en el país, pero hay que ser pacientes para ver sus efectos más marcados, lo que ocurrirá en 2024 o 2025, incluso hacia adelante.

En el mismo foro, comentó que, de acuerdo con las respuestas de empresarios consultados por el banco central, “el *nearshoring* sí es un fenómeno que ya está ocurriendo en México”, pero será un proceso gradual y costoso.

“No es que uno planea una ampliación o una fábrica nueva y que esto se pueda hacer de la noche a la mañana porque lleva decisiones importantes que pueden ser difíciles de revertir y por lo tanto tienen que ser muy cautelosas”, acotó.

Salcedo Cisneros apuntó que un buen porcentaje de empresarios piensa que los efectos más marcados del *nearshoring* en México ocurrirán hasta 2024 o 2025, incluso hacia adelante.

“Sin que quiera decir que no está ocurriendo desde hoy en términos de la planeación, inicio de algunos proyectos o de construcción. Tenemos que ser pacientes para irlo viendo en los datos duros más adelante”, subrayó.

BANCO CENTRAL pide paciencia para ver los efectos de este fenómeno hasta 2024 o 2025; con un mejor ambiente de negocios, relocalización “volará” con más ímpetu: analistas



LA CALIFICADO-RA sostuvo que la banca mexicana está sólida y resiliente, por lo que estimó que al cierre del año su cartera de crédito crecerá entre 6 y 8%, incluso a tasas mayores.

Eldato

EMPRESAS extranjeras han relocalizado sus procesos en México.

Agencia descarta ajuste en nota por elección o Pemex

Por Alina Archundia
e Ivonne Martínez

FITCH RATINGS descartó que el proceso electoral del 2024 en México o la reciente rebaja de la calificación de Pemex presione o afecte la calificación soberana del país, actualmente en BBB- con perspectiva estable, sobre la cual no ve probabilidad de moverla ni al alza ni a la baja en los próximos 12 a 24 meses.

El director de Riesgo Soberano de Fitch Ratings, Carlos Morales, precisó que la calificadora internacional de riesgo crediticio ya contabilizó el periodo electoral por la Presidencia de México en su nota para el país, la cual fue ratificada el 16 de junio pasado.

“En este momento, dado lo que hemos visto y el récord de México, no vemos una presión significativa sobre la calificación soberana”, afirmó durante el evento Fitch on Mexico 2023.

El director de Riesgo Soberano de Fitch recordó que el 16 de junio pasado, la evaluadora ratificó la calificación del país en BBB- con perspectiva esta-

ble, debido a su marco de política macroeconómica prudente, finanzas externas estables y sólidas.

“Aun cuando hemos reducido la calificación ya dos veces en los últimos cinco años, México sigue siendo uno de los mejores calificados dentro de la región, solamente Chile, Uruguay y Perú tienen una calificación por encima de México”, subrayó.

Respecto a la reciente rebaja por parte de Fitch de la calificación de Petróleos Mexicanos a B+, desde “BB-” con perspectiva negativa, debido a su “persistente desempeño operativo débil”, rechazó que esta acción vaya a afectar la nota soberana de México, “no necesariamente”.

Expuso que la rebaja en la calificación de Pemex indica los altos costos de financiamiento de la empresa, el alto endeudamiento en el corto plazo y la capacidad financiera y liquidez de la empresa.

Abundó que estos temas ya han sido incluidos en la calificación soberana de México desde 2019, anticipando el deterioro de liquidez de Pemex y su incidencia sobre el Gobierno federal.

2.5

Por ciento, crecimiento para 2023 estimado por Fitch

En tanto, empresarios y expertos participantes en el evento de Fitch aseguraron que si México vence con éxito retos como inseguridad, implementación de mayor y eficiente infraestructura, capital humano capacitado y, en general, aporta servicios eficientes requeridos por el *nearshoring*, este fenómeno de inversión

“volará” a una velocidad mayor a lo que actualmente se registra.

La senior director de Fitch, Ileana Guajardo, dijo que el efecto del *nearshoring* será gradual en el mediano y largo plazos.

Precisó que el tiempo de arribo de estas nuevas inversiones será diferente en los estados de la República.